
Novo reservatório de 10 milhões 
de litros avança em Morrinhos
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Prefeitura acompanha obras de construção de um reservatório de água de 10 milhões de litros em 
Morrinhos, com conclusão prevista para beneficiar as regiões de Morrinhos e Jardim Brasil; abastecimento 

será feito pela Estação Elevatória de Água Tratada, que será construída dentro da área do reservatório. 

Helder Lima
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A construção de um 
novo reservatório de 
água no bairro de Mor-
rinhos, em Guarujá, com 
capacidade para 10 mi-
lhões de litros de água 
tratada, representa um 
marco significativo para a 
infraestrutura da cidade. 

Com um investimento 
superior a R$ 15,7 mi-
lhões, conduzido pela 
Sabesp e supervisionado 
pela Secretaria Muni-
cipal de Infraestrutura 
e Obras (Seinfra), está 

em estágio avançado e 
promete transformar a 
qualidade de vida dos 
moradores da região. 
E não era sem tempo.

A importância desta 
obra não pode ser su-
bestimada, especialmen-
te após o cancelamento 
da licitação do reserva-
tório na Cava da Pedrei-
ra, que prometia equa-
cionar o problema de 
abastecimento em toda 
a cidade de Guarujá.

Em um momento em 

que a escassez de água 
e a gestão inadequada 
dos recursos hídricos 
representam desafios 
críticos em muitas partes 
do mundo, o avanço no 
projeto de Morrinhos 
é um exemplo de pla-
nejamento estratégico 
e execução eficiente. 

A montagem da es-
trutura metálica, que 
inclui domus (teto) e 
paredes de aço vitrifi-
cado, já foi iniciada, e a 
conclusão dos painéis 

e da base de concreto 
indica que a obra está 
no caminho certo para 
ser finalizada dentro do 
cronograma previsto.

Este projeto não ape-
nas melhora a infraestru-
tura de saneamento de 
Guarujá, mas também 
reflete um compromisso 
com a sustentabilidade e 
o bem-estar da popula-
ção. A montagem de uma 
rede de água robusta e 
a construção da Elevató-
ria de Água são etapas 

essenciais que garanti-
rão a eficiência do sis-
tema de abastecimento. 

Em tempos de elei-
ções municipais, é essen-
cial que projetos dessa 
magnitude continuem a 
ser priorizados e que o 
progresso não seja inter-
rompido por questões 
partidária, burocráticas 
ou falta de financiamen-
to. A continuidade des-
tas obras garantirá que 
mais regiões possam se 
beneficiar de uma infra-

estrutura hídrica robus-
ta , algo que nunca foi 
prioridade em Guarujá.

A comunidade deve 
acompanhar de per-
to este projeto, reco-
nhecendo seu valor e 
apoiando iniciativas que 
visam melhorar a infra-
estrutura e a qualidade 
de vida na região. Mais 
do que isso, deve co-
brar de seus futuros re-
presentantes políticos o 
comprometimento com 
esse desenvolvimento.

Edilson x Aranha
A disputa é clara: de um 
lado o vereador Edilson 
Dias (PT) e do outro o 
advogado Sidnei Aranha 
(PcdoB). Ambos aguar-
dam a decisão da Fede-
ração Brasil da Esperança 
(PV, PT e PcdoB) para indi-
cação de quem realmente 
ingressará na disputa ao 
executivo guarujanse. 

Correto, mas... 
Correto que sejam os 
nomes definidos por cada 
um de seus partidos. E 
que se coloquem como 
pré-candidatos. 

...Sem certeza 
Entretanto há incerteza de 
quem realmente irá dispu-
tar o cargo que almejam. 
Enquanto a Fe Brasil da Es-
perança não se pronuncia 
oficialmente, Edilson Dias e 
Sidnei Aranham seguem, 
em vôo solo.

Inclusão
Vereador Walter dos San-
tos, o ‘ Nego Walter’ (PSB), 
teve sua propositura, apre-
sentada em abril, aprova-
da na 18ª sessão ordinária 
da Câmara de Guarujá, 
realizada na última terça 
feira. O Projeto de Lei au-
toriza o poder executivo 
a criar a central municipal 
de Intérpretes da Língua 
Brasileira de Sinais – Libras. 

Esporte
Toninho Salgado, verea-
dor pelo Solidariedade, 

enumerou a degradação 
de equipamentos espor-
tivos na cidade e sobre a 
necessidade de recuperá-
los para dar condições 
aos jovens atletas. 

Emendas
‘Guarujá é um celeiro de 
talentos esportivos’, pon-
tuou. Por meio das emen-
das, salientou Toninho, “os 
vereadores conseguem 
atuar nos bairros, oportu-
nizando atividades para os 
munícipes junto à Secreta-
ria de Esportes e Lazer”.

Estádio
Perguntar não ofende: E 
o Estádio Municipal que 
sofre a ação do tempo 
e tem suas instalações 
sucateando, sem uso da 
população? E o Guaibê, 
cujo telhado milionário 
segue com goteiras que 
estão degradando o tam-
bém caro e novo piso?

Japoneses
Dia 18 de junho marca 
o Dia da Imigração japo-
nesa no Brasil, iniciada 
em 1908. Atualmente, o 
Brasil abriga a maior po-
pulação de origem japo-
nesa fora do Japão, com 
cerca de 1,5 milhão de 
nikkeis (termo usado para 
denominar os japoneses 
e seus descendentes). 
Um nipo-brasileiro é um 
cidadão brasileiro com 
ascendentes japoneses. 
Também são conside-
radas nipo-brasileiras as 

pessoas nascidas no Ja-
pão radicadas no Brasil.

Dr Paulo

O médico cirurgião, dr. 
Paulo Kahol Soejima é um 
Nikkei muito conhecido 
na cidade. Não à toa, Dr 
Paulo realizou mais de 30 
mil par tos, no Hospital 
Santo Amaro de Guarujá, 
desde que chegou ao 
município pelo patrono 
Don Domênico.

Guinness
Recordista de partos na 
cidade, dr. Paulo está 
no auge de seus 87 
anos e continua na ativa, 
atendendo as pacientes 
na Casa Rosa, três ve-
zes por semana. Em seu 
nome, homenageamos 
todas a colônia nipo-
brasi leira de Guarujá.

Animais de estimação
Junipet é a festa junina 
especialmente preparada 

para os animais de esti-
mação. Entre as atrações 
haverá o concurso de fan-
tasias Pet e quadrilha espe-
cialmente preparados para 
a participação dos ani-
maizinhos e seus tutores. 

Junipet
O evento será realizado 
neste sábado (15) no 
Centro de Convenções 
do Casa Grande Hotel, 
das 10h às 20h. Com en-
trada franca a Junipet é 
uma realização da Acesa 
– Associação filantrópica 
para o acolhimento de 
animais abandonados e a 
promoção da inclusão de 
pessoas vulneráveis.

CRPI
O Centro de Recupera-
ção de Paralisia Infantil 
e Cerebral do Guarujá 
realiza sua tradicional festa 
junina, nos dias 21, 22 e 
23, próximos. O evento 
será realizado a partir das 
18, na  Estrada Alexandre 
Migues Rodrigues, 845 
– Praia do Tombo.

Censo hoteleiro 
Entender o segmento tu-
rístico é essencial para 
impulsionar cada vez mais 
o setor, um dos pilares 
da economia da Baixada 
Santista. Guarujá fez a 
loção de casa e reali-
zou um Censo Hoteleiro 
inédito, que identificou 
10.952 leitos de hospe-
dagem, a maior oferta em 
uma cidade da Região. 

Potencial
Realizado entre os meses 
de março e maio de 2024, 
a partir de visitas in loco a 
159 meios de hospeda-
gem da Cidade, o amplo 
levantamento também 
diagnosticou um potencial 
de empregabilidade do 
setor em Guarujá 14,90% 
superior à média estadual.

Encontro
O Censo Hoteleiro 2024 
é resultado de uma par-
ceria entre a Prefeitura de 
Guarujá e o Visite Guarujá 
– Convention & Visitors Bu-
reau, que aplicou os ques-
tionários. Os dados foram 
apresentados na última 
terça-feira (11), durante o 
2º Encontro Embaixadores 
do Turismo Responsável, 
no Casa Grande Hotel 
Resort & Spa.

Conferência
Guarujá já está nos prepa-
rativos para realização da 
6ª Conferência Municipal 
das Cidades. Com o tema 
“Construindo a Política 
Nacional de Desenvolvi-
mento Urbano: Caminhos 
para cidades inclusivas, 
democráticas, sustentáveis 
e com justiça social”, o 
evento será realizado nos 
dias 20 e 22 de junho e é 
aberto a participação do 
público em geral.

Sociedade participa
A Conferência das Cida-
des é um espaço para 
governo e sociedade civil 

debaterem, formularem e 
avaliarem as políticas pú-
blicas referentes a temas 
específicos, buscando 
melhorar a situação da 
cidade e também a vida 
da população.

Discussões
Dentro do tema geral, 
serão promovidos de-
bates sobre Urbanismo 
e Habitação; Infraestru-
tura e Mobilidade; Meio 
Ambiente e Mudanças 
Climáticas; Cidades In-
teligentes; e Governan-
ça e Participação Social.

Evento inicial
O primeiro dia do evento 
será realizado na Câmara 
Municipal de Guarujá (Av. 
Leomil, 291), com cre-
denciamento a partir das 
16h30. A abertura está 
marcada para 17 horas, 
seguida de apresentação 
do regimento interno e 
informações gerais sobre 
a conferência. Após, será 
realizada uma palestra.

Inscrições
Para participar, as pessoas 
podem se inscrever ante-
cipadamente pela inter-
net, através de link dispo-
nibilizado no site www.
guaruja.sp.gov.br/confe-
rencia ou pessoalmente, 
direto na Secretaria de 
Planejamento de Guarujá 
(Paço Moacir dos Santos 
Filho – Avenida Santos 
Dumont, 800, 2º An-
dar, Vila Santo Antônio).

Micros

Reservatório é um marco para Morrinhos
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Alô Comunidade!
Caso queira reportar
algo sobre nossas 
operações, entre

em contato:

De Guarujá

O novo reservatório 
de água em construção 
no bairro do Morrinhos, 
terá capacidade para 
10 milhões de litros de 
água tratada e, segun-
do divulgado na última 
semana pela prefeitura 
de Guarujá, está com 
as obras avançadas. 

Neste momento, é 
realizada a montagem 
de estrutura metálica, 
com domus (teto) e pa-
redes de aço vitrifica-
do. O investimento é de 
mais de R$ 15,7 milhões 
e as obras, a cargo da 
Companhia de Sanea-
mento Básico do Estado 
de São Paulo (Sabesp), 
são acompanhadas pela 

Marina Cavalcante
Da Redação

A retirada de dunas de 
areia próximo ao posto 
10 de salvamento da orla 
da Praia da Enseada foi 
recentemente registrada 
por moradores da Praia 
da Enseada, que apon-
tam a degradação do 
ambiente por parte do 
próprio poder público. A 
região já foi alvo de estu-
dos e intervenções para 
conter a erosão costeira. 

De 2017 a 2022 houve 
clara recuperação das du-
nas na praia e sua fixação, 
haja vista a vegetação que 
proliferou, ao longo da 
margem, o que fornece 
sustentação às dunas, para 
que não se desloquem. 

As dunas e os jundus, 
mata de baixa estatura, 
típica de praias da Baixa-
da Santista e de regiões 
praianas, são barreiras 
naturais e indicam a re-
generação ambiental. A 
função das dunas é de 

Reservatório de água do Morrinhos
recebe cobertura metálica

equipe técnica da Secre-
taria Municipal de Infraes-
trutura e Obras (Seinfra).

De acordo com a pas-
ta, já foram realizadas a 
montagem dos painéis 

que formam a estrutura 
de parede do reservató-
rio e a base de concreto. 
A conclusão beneficiará 
principalmente as re-
giões do entorno, e o 

abastecimento será feito 
pela Estação Elevatória 
de Água Tratada, que 
será construída dentro 
da área do reservatório. 

Um conjunto de bom-

bas com ponto ope-
racional de 178 litros 
por segundo será ca-
paz de abastecer prin-
cipalmente as regiões 
de Morrinhos e Jardim 
Brasil. Já um conjunto 
de bombas com ponto 
operacional de 213 litros 
por segundo abaste-
cerá o setor Ciro Alves.

As próximas etapas 
contemplam o assenta-
mento de rede de água 
para abastecer o reserva-
tório e recalque de água 
para abastecer as áreas, 
assim como a construção 
da Elevatória de Água, 
continuidade da cons-
trução do reservatório 
metálico, cercamento da 
área e urbanização do 
Centro de Reservação.

Moradores denunciam retirada de dunas na orla

Abastecimento será feito pela Estação Elevatória de Água 
Tratada, que será construída dentro da área do reservatório

Helder Lima 

Foi concluída a es-
tação de controle do 
reservatório 3, que está 
sendo construído no 
bairro Santo Antônio, 
em Guarujá. O serviço 
integra as obras de 
macrodrenagem do 
Rio Santo Amaro, que 
têm como objetivo a 
redução expressiva 
das enchentes naquela 
região, por meio do 
armazenamento de 
mais de 10 milhões 
de l i t ros de água.

Nessa estação de 
controle, ficarão as vál-
vulas flap, que serão 
abertas e fechadas de 
acordo com a quan-
tidade de chuvas e o 
aumento da maré. O 
projeto completo pre-
vê a construção de três 
reservatórios controla-
dos por comportas, re-
construção de canais, 
obras de drenagem, 
pavimentação, calça-
das, guias e sarjetas.

No reservatório 1, 
está sendo executado 
o acesso à estação de 
controle e, no reser-
vatório 2, é realizada 
escavação. Os inves-
timentos são de R$ 
77,5 milhões do Mi-
nistério do Desenvolvi-
mento Regional (MDR), 
por meio do Progra-
ma Avançar Cidades.

Dados da Secre-
taria Municipal de Pla-
nejamento (Seplan) 
apontam que as obras 
vão beneficiar 13.665 
pessoas que vivem 
nessa região. O Santo 
Antônio é um dos bair-
ros mais populosos de 
Guarujá. Sua área totali-
za 1,24 km², sendo que 
92% estão ocupados.

Estação de 
controle do 
reservatório 

3 já está 
pronta

criarem uma barreira natu-
ral contra a erosão costei-
ra, absorvendo a energia 
das ondas e impedindo 
a invasão da água do mar. 

“As dunas fornecem 
areia para a praia, aju-
dando a manter a largura 
da praia e a proteger a 
infraestrutura costeira. 
Logo, sem as dunas, áre-
as costeiras tornam-se 
mais vulneráveis a inun-
dações e a tempesta-
des, resultando em maior 
risco para as comuni-
dades locais”, explicou 
uma pesquisadora, que 

prefere não se identificar.
“Naquele trecho, inclu-

sive, ocorrem enchentes 
por falta de escoamento 
adequado das águas plu-
viais e com a retirada das 
dunas, o problema vai se 
agravar. Sem contar que 
sempre tinha corujinhas 
caçando por aqui. Uma 
pena o que fizeram”, des-
tacou o aposentado Julio 
Santos, morador do Jar-
dim Virgínia que caminha 
frequentemente no local.

Segundo especialistas 
ouvidos pela reportagem, 
a retirada de dunas de 

areia das praias é uma 
prática prejudicial ao 
meio ambiente e ilegal no 
Brasil. As dunas desempe-
nham um papel vital na 
proteção costeira e na 
manutenção de ecossis-
temas, e sua destruição 
resulta em impactos nega-
tivos que comprometem 
tanto a biodiversidade 
quanto a segurança das 
comunidades costeiras. 

As leis brasileiras es-
tabelecem sanções ri-
gorosas para essa prá-
t ica, e a f iscal ização 
cont ínua é essencia l 
para preservar esses re-
cursos naturais valiosos.

MANEJO
CONTROLADO

Em nota à redação do 
Estância, a Secretaria de 
Meio Ambiente e Segu-
rança Climática (Semam) 
de Guarujá informa que, 
por recomendação do 
Ministério Público do 
Estado de São Paulo 
(MP/SP) e da Coorde-

nadoria de Fiscalização 
Ambiental (CTRF-3), re-
aliza o manejo do jun-
du na Praia da Enseada 
para que a vegetação 
não invada o passeio e 
a via pública, ultrapas-
sando a faixa arenosa. 

“As intervenções são 
executadas por meio 
de var rição manual e 
maquinários, de modo 
a readaptar a vegetação 
nas dunas. A Adminis-
tração Municipal escla-
rece, ainda, que reforça 
a proteção e conscien-
tização sobre a conser-
vação do jundu desde 
2017, além de executar 
o serviço dentro da de-
limitação permitida, em 
respeito à área de pre-
servação permanente.”

Por fim, a secretaria es-
clarece que “outra priori-
dade é a preservação da 
fauna existente no local, 
como as corujas bura-
queiras e os quero-que-
ros que utilizam o espa-
ço para construir ninhos”.

Extração de Areia é exemplo de
infração da legislação ambiental
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Na Plastipel você encontra mais de 20.000
itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1995
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

VEM PRA PLASTIPEL

R$ 39,99 POR PESSOA

Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”, 
cujo acesso pode ser feito através de

www.tributariosemmisterio.com.br

Adiada a votação: bingos,
cassinos e jogo do bicho no Brasil

Prezados leitores, hoje 
gostaria de deixá-los atua-
lizados sobre a discussão 
presente de um tema no 
legislativo: a regulamentação 
de cassinos, bingos e jogo 
do bicho no Brasil. Sim, o 
Projeto de Lei foi apresentado 
em agosto de 2022 (n. 2.234) 
no Senado. Vamos compre-
ender melhor hoje “em que 
pé” anda essa discussão. 

Em 12/06/2024, esse pro-
jeto estava programado para 
ser votado pela chamada 
Comissão de Constituição e 
Justiça. Explico. Quando um 
projeto de lei é apresentado 
em uma das Casas (Câmara 
ou Senado), depois do seu 
registro e numeração, ele 
é distribuído às comissões 
temáticas, que são uma es-
pécie de grupo especializa-
do em determinado tema. 

Ou seja, a ideia é que o 
projeto seja direcionado à 
Comissão que guarde maior 
relação com o objeto da pro-
posta de lei, para que essas 
pessoas façam um estudo de-
talhado, mais especializado, 
para levantar todas as ques-
tões possíveis envolvidas. 

E, depois de votado o proje-
to por essa Comissão, o pro-
jeto segue para o plenário da 
casa em que foi apresentado. 
No caso dessa lei: o Senado. 

Explico isso apenas para 
que entendam que o projeto 
está bem no começo, mas o 
que me trouxe aqui realmente 
foi no ponto que trata da tribu-
tação, para que vocês tenham 
um “spoiler”, uma prévia, do 
que estão discutindo por lá. 

São 03 tributos: taxa de 
fiscalização, CIDE-jogos e 
o Imposto de Renda. Mas, 
gostaria de chamar atenção 
a esse último, no momento, 
pois é o que mais interessa a 
quem joga. O projeto coloca 
uma alíquota de 20% a ser re-
tido a título de Imposto sobre 
a Renda do valor do prêmio 
líquido (quando ele for igual 
ou superior a R$10 mil reais).  

Vamos acompanhar o an-
damento dessa discussão e, 
com eventual aprovação do 
texto final, estudar como ficou 
a versão final da proposta. 
Informarei vocês de tudo.

Fique atento(a) ao seu Di-
reito, mas também aos seus 
deveres!

De Guarujá

Os 90 anos de eman-
cipação político-adminis-
trativa de Guarujá serão 
celebrados em grande 
estilo. O tradicional Baile 
Oficial da Cidade está de 
volta e terá como atração 
principal o cantor Ale-
xandre Pires. Será no dia 
29 de junho, a partir das 
20h30, no Casa Grande 
Hotel (Avenida Miguel Es-
téfno, 1.001 – Enseada). 

Os convites já estão 
à venda e toda a renda 
obtida será revertida aos 
projetos desenvolvidos 
pelo Fundo Social de 
Solidariedade do Muni-
cípio (FSS). Para repetir 
o sucesso dos anos ante-
riores, a proposta dos or-
ganizadores será propor-
cionar uma grande noite 
musical ao som do cantor 
Alexandre Pires, com “O 

Entidades de Guarujá 
promovem a programa-
ção da “Agenda + Mu-
lheres Eleitas”, na próxima 
terça-feira (18), às 17 
horas. O evento será no 
Hotel Costa Maris (Aveni-
da Miguel Estefno, 3063 
– Enseada). O objetivo é 
estimular o crescimento 
de mulheres candida-
tas na eleição para o 
Legislativo deste ano.

Na primeira data, ha-
verá ações afirmativas que 
buscam ampliar a partici-
pação das mulheres na 
política, além de palestra 
da procuradora regional 
eleitoral Paula Bajer Fer-
nandes. O assunto será o 
panorama das alterações 
realizadas pelo Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), 
conforme a resolução 
23.729/2024, enfatizando 
no impacto gerado nas 
candidaturas femininas.

Uma das mudanças é 
a Lei 14.192/2021, que 
proíbe a divulgação, du-
rante o período eleitoral, 
de fatos inverídicos sobre 

partidos ou candidatos 
para exercer influência no 
eleitorado. Em conjunto, 
não serão toleradas pro-
pagandas eleitorais que 
depreciem ou discrimi-
nem mulheres.

Às 19 horas, todos os 
candidatos ao cargo de 
vereador assinarão a “Car-
ta Vereador(a) Amigo(a) 
da Mulher”. Se eleitos, 
eles se comprometem a 
combater a violência con-
tra a mulher e a apresentar 
projetos para implemen-
tar mecanismos de pro-
teção, abrigo e amparo 
às mulheres vítimas de 
violência e maus tratos, 
junto aos seus fi lhos.

PRÓXIMOS MESES
A programação se-

gue nos próximos meses. 
Em julho, a programação 
da “Agenda + Mulheres 
Eleitas” será composta 
por caminhada conscien-
tizadora. Já em agosto 
e setembro, duas car-
reatas serão realizadas 
pelos bairros de Guarujá 

Evento visa fomentar a
participação feminina na política

e Vicente de Carvalho.
Além do Conselho 

Municipal dos Direitos 
da Mulher (CMDM) e a 
Associação das Mulhe-
res ao Progresso (AMP), 

a agenda contará com 
apoio da Ordem dos 
Advogados do Brasi l 
(OAB) e do Sindicato 
dos Funcionários Públicos 
de Guarujá (Sindserv).

Guarujá 90 anos

Alexandre Pires será atração
do Baile Oficial da Cidade

Evento em 
celebração 
aos 90 anos 
de Guarujá é 
beneficente 
e será 
realizado
no dia 29
de junho

Baile do Nêgo Véio 2”. O 
traje a rigor é obrigatório.

“Além de show com 
um artista consagrado 
do cenário nacional, te-
remos um jantar com o 
melhor da gastronomia, 
e a vista da bela praia da 
Enseada. Será um evento 

muito especial, e o me-
lhor de tudo é a opor-
tunidade de comemorar 
os 90 anos de Guarujá 
ajudando os projetos 
do Fundo Social de So-

lidariedade, que aten-
dem milhares de famílias 
todos os anos”, destaca 
a presidente do FSS.

CONVITES
O convite custa R$ 

700,00 e pode ser ad-
quirido na sede do Fundo 
Social (Rua Cavalheiro 
Nami Jafet, 549 - Cen-
tro), de segunda a sexta, 
das 9 às 12 e das 13 às 

16 horas. Outras in-
formações podem 

ser obtidas pelo 
telefone (13) 
3386 -8820 . 

“Agenda + Mulheres Eleitas”
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Sérgio Motti Trombelli é professor
universitário e palestrante cristão

Os mesmos retalhos,
a mesma colcha

Embora a intenção fosse 
outra, como diz a canção 
de Morais Moreira, “Lá 
vem o Brasil descendo 
a ladeira” se presta para 
este momento político 
que vivemos. Descen-
do, descendo, descendo.

E não é de hoje. Parece 
que as coisas não mudam 
nunca. O ontem é igual ao 
amanhã, e hoje? Nada de 
novo. Olhamos e a colcha 
de retalhos das ações do 
governo nunca acabam, 
isto é, vivemos produzin-
do os mesmos retalhos 
num repeteco de atitudes 
que não nos conduzem 
ao melhor amanhã que 
todos esperamos.  Assim, 
para provar, vamos a al-
guns retalhos de ontem e 
que se repetirão amanhã:

•  Ju ízes aumentam 
valores de diárias e che-
gam a turbinar salários 
em mais de R$ 10 mil

O Brasil gastou 159,7 
bilhões com o sistema de 
justiça, sendo que 82,2% 
foram, gastos com magis-
trados e servidores incluin-
do o Ministério público. 
A cifra chega a  1,6 %do 
PIB nacional, um recorde 
entre 53 países analisa-
dos e mais que os gastos 
da média internacional. 

• STF pagou R$ 39 mil a 
seguranças em viagem de 
Toffoli à final da Champions 
League. Diárias foram pa-
gas a funcionário por ida 
à Inglaterra; tribunal diz 
que viagens não atrapa-
lham trabalho. E daí, não 
gastam, indevidamente.

• Pantanal registra mais 
de 90% de aumento nos fo-
cos de queimadas em 2024

Número de incêndios na 
região é o segundo maior 
dos últimos 15 anos, atrás 
apenas de 2020, mostram 
dados do Inpe. Para quem 
ia acabar com isso, não só 
nas promessas de cam-
panha, mas em entrevis-
tas internacionais, nosso 
governo está precisan-
do de boas justificativas.

• ‘PEC das Praias’ pode 
beneficiar senadores que 
têm imóveis em área de 
marinha

Nove dos 81 sena-
dores têm propriedade 
nessas condições, mas 
maioria nega desconfor-

to em votar a proposta.
•Idoso tem aposenta-

doria suspensa no MA e 
descobre que ‘está morto’ 

Verifica-se efetiva fa-
lha do INSS ao suspender 
o benefício por suspei-
ta de óbito quando já re-
alizada a prova de vida.

• Major da FAB reage a 
assalto e é baleado em bair-
ro nobre de São Paulo

Até quando a violência 
via imperar sem uma re-
pressão eficaz. 

• Vereador aliado de Nu-
nes faz uso político em 
creches de kit escovação 
doado por empresa

Líder do MDB na Câma-
ra não responde a ques-
tionamentos; Colgate diz 
vetar propósito pessoal e 
afirma que acionará enti-
dade. Uma prática antiga 
de políticos que usam o po-
der para benefício próprio.

•  I nd ígena  demi t i -
da grávida invade palco 
de Luciano Huck e ape-
la por olhar da Globo - 

Foi possível ver em seu 
crachá que ela se chama 
Bekoy Tupinambá. Indigna-
da desabafou: “Mas não é a 
minha história, é a história 
de 1% que são os indíge-
nas hoje. Nós somos os 
donos dessa terra, mas nós 
não queremos invadir nem 
tomar terra de ninguém”.

E daria para encher-
mos mais e mais páginas 
com batatadas como estas. 
Mas temos que parar por 
aqui. É como disse, jamais 
conseguiremos fazer uma 
colcha que possa abrigar 
nosso povo contra a falta 
de emprego, a má saúde, a 
má educação, a corrupção, 
enfim a todas as coisas que 
a mídia traz diariamente.

E já que iniciei com 
um verso de música po-
pular, vou terminar com 
um ditado, antigo e que 
talvez pouca gente conhe-
ça, mas exprime exata-
mente o atual, estado de 
coisas deste “patropi”. 

O ditado é “Tudo como 
dantes, no quartel-general 
em Abrantes”. Um dita-
do popular que se traduz 
“tudo permanece sempre 
na mesma, sem alteração.”

É o Brasil, ainda sem 
colcha, mas com muitos 
retalhos.

Da Redação

O Governo do Estado 
de São Paulo, por meio 
de uma parceria público-
privada (PPP), construirá 
33 novas escolas em 29 
cidades, incluindo muni-
cípios da Baixada Santista. 
Este projeto visa expan-
dir o ensino integral e 
abrir 35,1 mil novas vagas. 

A Secretaria da Educa-
ção de São Paulo (Seduc-
SP) gerenciará a peda-
gogia das unidades, que 
contarão com infraestru-
tura moderna e acessível, 
incluindo espaços de 
estudo individual, salas 
de leitura, anfiteatros, e 
quadras poliesportivas.

Na Baixada Santista, 
a Escola Estadual Vilma 
Catharina Mosca Leone, 
em Praia Grande, ser-

A Associação Guarujá 
Viva (AGUAVIVA), enviou 
um ofício à Secretaria 
do Meio Ambiente do 
Guarujá (SEMAM), forma-
lizando propostas signifi-
cativas para a delimitação 
da futura Área de Pro-
teção Ambiental (APA) 
“Cabeça do Dragão”.

Em seu of ício nº. 
0281/2024-APA, a Agua-

viva destaca a impor-
tância da inclusão total 
do Complexo Industrial 
Naval de Guarujá (CING) 
na delimitação da APA, 
reiterando que a pre-
servação ambiental não 
deve ser vista como um 
obstáculo ao desenvol-
vimento, mas sim como 
um fator complementar e 
essencial para garantir um 

crescimento sustentável.
“A inclusão das áreas 

industriais no períme-
tro da APA não apenas 
for talece a proteção 
ambiental, mas também 
promove uma gestão 
integrada do território, 
mit igando potenciais 
impactos ambientais e 
incentivando práticas sus-
tentáveis de produção”, 

afirma o Eng. José Ma-
noel Ferreira Gonçalves, 
Presidente da Aguaviva.

A proposta da entida-
de visa construir um mo-
delo de desenvolvimento 
que harmonize as ativida-
des econômicas com a 
preservação dos recur-
sos naturais e a promo-
ção da qualidade de vida 
das comunidades locais.

O que um coral-cé-
rebro e uma tar taruga 
de couro podem nos 
contar sobre a saúde do 
oceano? Este é o mote 
de “Lua, Colar, Coral, Mar” 
obra literária infantojuvenil 
de Thiago Cascabulho, 
que convoca alunos e 
professores a pensar, 
sentir e agir em defesa 
das águas, com o Projeto 
Abraça o Mar – progra-
ma de incentivo à leitura 
e educação ambiental. 

Entre 07 e 20 de ju-
nho, o autor estará pes-
soalmente nas cidades 
de Santos e Guarujá para 
encontrar e conversar 
com seus leitores do En-
sino Fundamental, nas 
escolas municipais. Serão 
realizados cerca de 40 
encontros com as turmas 
que fizeram atividades 
de leitura e estudos a 
par tir do livro, e tam-
bém promoveram ações 
de impacto ambiental 

Novas unidades estaduais terão foco em 
infraestrutura técnica, cultural e esportiva

ve como exemplo do 
impacto positivo des-
sas melhorias. Jhonnatha 
Cristovam de Miranda, 
aluno da escola, desta-
cou-se em olimpíadas 
científicas, graças ao novo 
laboratório de robótica 
e aos recursos de ensino 
técnico, que proporcio-
naram um ambiente pro-

pício ao desenvolvimento 
acadêmico e científico.

O projeto prevê a 
construção de laborató-
rios específicos confor-
me a vocação de cada 
unidade, além de es-
paços para inovação e 
tecnologia, essenciais 
para projetos como os 
desenvolvidos por estu-

dantes de Praia Grande.
A PPP inclui a gestão 

de construção, manu-
tenção, segurança e ser-
viços de alimentação, 
enquanto a Seduc-SP 
continuará responsável 
pela gestão pedagógica. 
Os leilões para a con-
cessão serão realizados 
no segundo semestre 
deste ano, com investi-
mentos previstos de R$ 
2,1 bilhões. O contra-
to, com duração de 25 
anos, espera construir 
metade das escolas até 
o segundo ano e o res-
tante até o terceiro ano, 
visando melhorar signifi-
cativamente a qualidade 
do ensino na região da 
Baixada Santista. Leia a 
reportagem completa 
no nosso site: www.es-
tanciadeguaruja.com.br

Jhonnatha é aluno da Escola Estadual Vilma
Catharina Mosca Leone, de Praia Grande

Estudantes celebram a década do oceano

Entidade apresenta propostas para APA Cabeça do Dragão

com a participação da 
comunidade escolar.

“Já estamos todos vi-
vendo a era das mudan-
ças climáticas. A regene-
ração dos ecossistemas 
do planeta se tornou 
algo urgente para o bem-
estar das futuras gera-
ções, e o oceano é peça 
chave desta equação”, 
diz Thiago Cascabulho.

“Fizemos formações 

de educadoras online 
para debater metodolo-
gia, as professoras pro-
moveram rodas de leitura, 
e os alunos estudaram 
muito sobre tudo o que a 
obra apresenta. O encon-
tro com o autor é o mo-
mento de coroação de 
todo o trabalho realizado, 
quando a criança terá a 
oportunidade de fazer 
perguntas diretamente ao 
escritor e, quem sabe, se 
inspirar para ela mesma 
se tornar autora de suas 
próprias histórias no futu-
ro”, conta Laura Amorim, 
educadora ambiental e 
produtora executiva do 
Projeto Abraça o Mar.  

Para Béatrice de Tole-
do Dupuy, gerente exe-
cutiva de Comunicação 
Corporativa e Sustenta-
bilidade da Santos Brasil, 
patrocinadora do pro-
jeto, a parceria fortale-
ce o compromisso da 
Companhia em contribuir 

para a conservação do 
meio ambiente e desen-
volvimento humano, es-
pecialmente das regiões 
onde mantém operações. 

“Na Santos Brasil acre-
ditamos no poder da 
transformação da so-
ciedade, por meio do 
conhec imento e  da 
educação ambiental. O 
Projeto Douradinho ofe-
rece às pessoas cons-
cientização e atitudes 
de preservação, onde 
todos compreendem a 
importância da utiliza-
ção correta dos recursos 
naturais e seu comporta-
mento em comunidade”.

Qualquer escola do 
Brasil pode realizar o 
Abraça o Mar gratuitamen-
te, já que todos os mate-
riais do projeto, incluindo 
um curso EAD cer tifi-
cado pela “Pedagogia 
pela Liberdade” podem 
ser acessados livremente 
pelo site do programa.

Alunos recebem 
o autor Thiago 

Cascabulho
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Da Redação

Os campos de várzea 
da cidade de Guarujá 
destacam-se como uma 
ferramenta essencial para 
a inclusão social e o lazer 
da população. Com o 
maior acervo de campos 
na Baixada Santista e um 
dos maiores do Estado 
de São Paulo, esses espa-
ços públicos são cedidos 
aos clubes pela prefeitura 
mediante permissão de 
uso, que exige proje-
tos voltados ao esporte 
gratuito para jovens e 
adolescentes, além de 
promover atividades para 
adultos e idosos.

As escolinhas de fu-
tebol implantadas nesses 
campos têm um papel 
fundamental na vida das 
crianças, não apenas ofe-
recendo os benefícios 
da prática esportiva, mas 
também garantindo a in-
clusão social e a formação 
de futuros cidadãos. 

“Precisamos formar 
cidadãos que compre-
endam a importância de 
cuidar do nosso planeta”, 
destaca Maria Silva, dire-
tora de uma escola local.

A designação “fute-
bol de várzea” é típica 
do estado de São Pau-
lo, referindo-se ao fute-
bol amador jogado em 
campos de terra batida, 
geralmente às margens 
de rios como o Tietê. A 

As equipes de fu-
tebol da Prainha e do 
Parque Enseada vão dis-
putar a final da Taça das 
Favelas de Guarujá neste 
domingo (16), às 10 ho-
ras, na Arena Comando 
(Avenida Oswaldo Cruz, 
5 – Vicente de Carvalho).

No último dia 9, o 

time do Parque Ense-
ada venceu o Favela 
Aldeia pelo placar de 
2 a 0. O segundo jogo 
da semifinal foi 0 a 0 
entre Conceiçãozinha e 
Prainha e, após a decisão 
dos pênaltis, o Prainha 
saiu vitorioso por 4 a 3.

A Taça das Favelas 

é a maior competição 
entre comunidades do 
mundo e acontece em 
formato de ‘mata-mata’, 
onde o ganhador de 
cada confronto avan-
ça para a próxima fase. 
Todos os jogos aconte-
cem na Arena Comando 
e a entrada é franca.

Campos de várzea do 
Guarujá: inclusão e lazer

Secretaria de Esporte e 
Lazer de Guarujá (SEL), 
supervisiona a manuten-
ção e o cumprimento das 
normas nesses espaços.

Os campos de vár-
zea são mais do que 
locais de esporte; são 
centros de sociabilidade 
e esperança para jovens 
aspirantes ao profissiona-
lismo, além de contribuí-
rem para a saúde física e 
mental dos praticantes. 

Esses espaços também 
são palco de grandes 
partidas que promovem 
alegria e confraternização 
entre amigos e familiares, 
e aquecem o comércio 
local nos dias de jogos.

MAIS DE 200 TIMES
Guarujá conta com 

mais de 200 times de 
futebol amador, envol-
vendo mais de 10 mil 
atletas. Recentemente, 
a prefeitura autorizou o 

funcionamento gradual 
desses campos, per-
mitindo apenas jogos 
amistosos e regulares, 
sem grandes dispu-
tas ou campeonatos, 
como medida preven-
tiva contra a Covid-19.

“O mais importante 
foi a liberação das ativi-
dades esportivas e tam-
bém econômicas”, afirma 
Adriano Costa, presiden-
te da União das Ligas de 
Futebol de Guarujá.

O secretário de Es-
porte e Lazer da cidade 
reforça que, embora a si-
tuação da Covid-19 este-
ja controlada em Guarujá, 
a prioridade é evitar aglo-
merações, permitindo 
apenas jogos amistosos 
inicialmente. A retomada 
das atividades econô-
micas nesses espaços é 
vista como essencial, mo-
vimentando o setor com 
pequenos comércios.

Final da Taça das Favelas é neste domingo

Guarujá possuiu o maior acervo de 
campos de várzea na Baixada Santista e 
um dos maiores do Estado de São Paulo
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De Guarujá

A 1ª edição do “Vem 
Pró Arraiá Itapema” chega 
à Praça 14 Bis, em Vicente 
de Carvalho, a partir desta 
quinta-feira (13), com 
shows para não deixar 
ninguém parado e uma 
infinidade de opções 
gastronômicas. O festival 
junino acontece das 17 
às 23 horas e segue até 
domingo (16).

Entre as delícias gas-
tronômicas que fazem 
essa época do ano tão 
especial, o público pode 
encontrar caldo verde, 
canjica, pamonha, bolo 
de milho e curau. Pastel, 
churrasco, sanduíche de 
pernil e hambúrguer arte-
sanal também são algumas 
das iguarias disponíveis. 

Além, é claro, das 
bebidas como vinho 
quente, quentão, bati-
das de diversos sabores, 
cervejas e refrigerantes.

Em Guarujá, projeto 
‘Cultura Para Todos’ realiza 
a apresentação de 140 
alunos no Teatro Procópio 
Ferreira (Avenida Dom 
Pedro I, 350 – Jardim Te-
jereba) na próxima quar-
ta-feira (19), às 19h30. 
No evento, os alunos 
poderão apresentar seus 
números de teatro, canto, 
piano, violão e violino. 
Com entrada gratuita, os 
ingressos serão dispo-
nibilizados no local an-
tes do início do sarau.

O projeto atende a 
mais de 500 jovens ofere-
cendo formações técnicas 
gratuitas em diversas áreas 
como: artesanato, violão, 
coral, violino, percussão, Com intuito de reunir 

a comunidade LGB-
TQIAP+ para um dia 
de praia e prática de 
esportes, a Prefeitura 
de Guarujá, por meio 
da Secretaria Municipal 
de Direitos Humanos 
e Cidadania (Sedhuci), 
e da Comissão Muni-
cipal de Diversidade 
Sexual, promoverá a 
tradicional tarde de 
espor tes. O evento, 
gratuito e aber to ao 
público, acontecerá 
neste domingo (16), 
às 16 horas, na Praia da 
Enseada, próximo à Bar-

raca da Márcia (Avenida 
Miguel Stéfano, 3355).

Vôlei, queimada e 
futebol serão opções 
de divertimento duran-
te a ação, que faz alu-
são ao mês do orgulho 
LGBTQIAP+, celebrado 
anualmente em junho. 
O objetivo da ação é 
unir ainda mais a co-
munidade, que cada 
vez mais vem conquis-
tando seu espaço no 
Município, por meio de 
políticas públicas de-
senvolvidas pelo Poder 
Público em conjunto 
com a sociedade civil.

Domingo tem evento 
esportivo para público 

LGBTQIAP+ em Guarujá

Procópio Ferreira apresenta sarau gratuito

bateria, piano, teatro (in-
fantil, juvenil e adulto), 
guitarra, teclado e baixo 
elétrico. No sarau, estarão 
presentes 140 desses jo-
vens compartilhando suas 
artes com a população.

A coordenadora do 
projeto ‘Cultura Para To-
dos’, Ana Barreto, ex-
plica que o objetivo da 
iniciativa é democrati-
zar o acesso a cultura 
em Guarujá. “Temos, ao 

todo, nove unidades dis-
tribuídas estrategicamente 
pela Cidade, que vão 
do Perequê a Vicente 
de Carvalho, oferecen-
do variedade de aulas 
aos nossos munícipes”.

Alunos realizam números de canto, piano, violino, violão e teatro

Comissão Municipal de Diversidade 
Sexual promove evento esportivo

Diego Marchi

Divulgação

1º “Vem Pró Arraiá Itapema” agita a Praça 14 Bis

SERVIÇO
� Sexta-feira (14), das 17 às 23 horas
19h30 – Apresentação: Dado Alves

� Sábado (15), das 17 às 23 horas
19h30 – Apresentação: Magia do Forró

� Domingo (16), das 17 às 23 horas
19h30 – Apresentação: Mairiellen

APRESENTAÇÕES
Durante todos os 

dias, sempre a partir das 
19h30, artistas locais vão 
se apresentar no festival 
para proporcionar aos 
munícipes e turistas músi-
ca ao vivo dos mais varia-
dos gêneros, como, por 
exemplo: Música Popular 
Brasileira (MPB), sertane-

jo, pagode, entre outros. 
Entre os artistas locais 
se apresentam Sandra 
Mell, Dado Alves, Magia 
do Forró e Mairiellen.

ÁREA KIDS E ESPAÇO 
PET FRIENDLY

O evento contará 
com área kids para a 
alegria da criançada, 

que poderá aproveitar 
diversos brinquedos 
infláveis e o touro mecâ-
nico. O espaço também 
é Pet Friendly, mas a 
organização pede que 
os tutores que tenham 
cachorros de grande 
porte coloquem a fo-
cinheira no pet, para 
segurança de todos.

Festival junino terá gastronomia típica e muita música. Todos os dias, sempre a partir das 19h30

Hygor Abreu
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ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

� 1 – QUANTAS 
VIDAS UMA DOAÇÃO 

PODE SALVAR?
Uma simples bolsa de 

sangue de 450 ml pode 
salvar até quatro vidas. 

� 2 – QUAL O PESO 
MÍNIMO PARA

DOAR SANGUE?
Quem tem menos de 

50 kg não pode doar. O 
volume a ser doado é pro-
porcional ao peso do do-
ador. Pessoas com peso 
inferior a 50 kg não pos-
suem volume sanguíneo 
suficiente para realizar a 
doação, que é de 450 ml.

� 3 – TATUAGEM
IMPEDE DOAÇÃO? 
Quem tem tatuagem 

pode doar sangue. Po-
rém, o candidato não 
pode ter feito uma tatua-
gem nos últimos 6 meses. 

� 4 – A PARTIR DE
QUE IDADE PODE 
DOAR SANGUE?
É per mi t ido doar 

sangue a partir dos 16 

anos. Porém, menores 
de idade devem ter a 
autorização dos pais 
ou responsável legal.

� 5 – QUANDO
POSSO DOAR DE NOVO?

H o m e n s  p o d e m 
doar sangue de dois 
em dois meses, sendo 
o limite de no máximo 
quatro vezes ao ano.

Mulheres podem doar 
sangue de três em três 
meses, sendo no máxi-
mo três vezes ao ano, 
devido à reposição dos 
estoques de ferro, que 
é mais demorada em 
virtude das perdas du-
rante os ciclos menstruais.

� 6 – MULHERES
MENSTRUADAS
PODEM DOAR ?
Sim, a menstruação 

não é uma contraindi-
cação para a doação.

� 7 – DOAR
SANGUE EMAGRECE?

Doando sangue você 
não ganha nem perde 

Dia Mundial dos Doadores de Sangue
Posso doar sangue se tive dengue? Tatuagem impede doação? Tire dúvidas sobre o tema

Para realizar a doação em Guarujá 
é preciso ir ao Banco de Sangue do 

Hospital Santo Amaro, que funciona
de segunda a sexta-feira das 7h às 12h, 

na Rua Quinto Bertoldi, 40 

Para realizar a doa-
ção em Guarujá, é pre-
ciso ir ao Banco de San-
gue do Hospital Santo 
Amaro, que funciona 
de segunda a sexta-
feira das 7h às 12h, 
na R. Quinto Bertoldi, 

40, Vila Maia, Guarujá. 
Telefone: (13) 3389-

1515. Importante estar 
alimentado e levar do-
cumento de identidade 
original com foto recen-
te, que permita a iden-
tificação do candidato.

Da Redação

A doação de sangue 
não envolve riscos nem 
para quem doa nem para 
quem recebe. A doação 

de sangue é um ato vo-
luntário que salva milha-
res de vidas, mas ainda 
desperta algumas dúvi-
das entre a população. 

O Dia Mundial dos 

Doadores de Sangue 
é celebrado no dia 14 
de junho. A data mar-
ca a proximidade com 
o início do inverno, 
época em que as do-

ações costumam baixar 
nos bancos de sangue.

No estado de São 
Paulo, muitas pesso-
as têm optado pela 
doação. Na Fundação 

Pró-Sangue, de janei-
ro a abril deste ano, 
foi registrado o total 
de 35.764 doadores 
de sangue. Em relação 
ao mesmo período do 

ano passado, houve 
aumento de 2,73%. Já 
na comparação com 
o primeiro quadrimes-
tre de 2022, o cres-
cimento é de 5,43%.

Confira abaixo
14 respostas para 

dúvidas comuns sobre 
doação de sangue:

peso. O volume de san-
gue doado começa a ser 
reposto no organismo 
24 horas após a doação. 
Por conta disso, o peso 
não sofre alterações.

� 8 – QUEM
DOA SANGUE

GANHA FOLGA?
Segundo a Lei  nº 

1.075, de 27 de março 
de 1950, todo traba-
lhador que doar sangue 
tem direito a um dia de 
folga a cada 12 meses 
de trabalho. Essa lei se 
aplica a todos os tipos 

de trabalhadores, sejam 
eles funcionários públicos 
ou da iniciativa privada.

� 9 – DENGUE IMPEDE 
DOAÇÃO DE SANGUE?

Quem teve dengue 
comum deve aguardar 
30 dias antes de doar. 
Já os que tiveram den-
gue grave devem aguar-
dar 180 dias após a re-
cuperação completa.

� 10 – HÁ RISCO DE 
CONTRAIR DOENÇA?

Doar sangue é um pro-
cedimento seguro e não 

apresenta risco de contrair 
doenças infecciosas. Isso 
ocorre porque todo o 
material utilizado é estéril 
e descartável, garantindo 
a segurança do doador.

� 11 – PARA ONDE
VAI O SANGUE?
Depois de doado, o 

sangue é separado em 
diferentes componentes 
(hemácias, plaquetas, 
plasma e crioprecipi-
tado) e assim poderá 
beneficiar mais de um 
paciente com apenas 
uma unidade coletada.

� 12 – QUEM
DOA FICA COM

MENOS SANGUE?
Não, porque na do-

ação de sangue se retira 
menos do que 10% do 
volume sanguíneo total. 
Essas células sanguíne-
as doadas são repostas 

pelo organismo ao longo 
do tempo e não farão 
falta no desempenho 
das funções metabólicas 
da pessoa que doou.

� 13 – DOAR
ENGROSSA
O SANGUE?

A doação de sangue 
não engrossa nem afina 
o sangue. O gesto de 
doar de forma voluntária 
não causa nenhum preju-
ízo à saúde do doador.

� 14 – PRECISA
FAZER JEJUM PARA 

DOAR SANGUE?
Pelo contrário, o do-

ador deve estar bem ali-
mentado e descansado. 
É recomendado evitar ali-
mentos com excesso de 
gordura três horas antes 
da doação. O processo 
de doação é seguro e 
leva menos de uma hora!

Onde doar sangue
em Guarujá-SP?
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Rotary Club Guarujá Vicente de
Carvalho têm noite de muita emoção

(013) 3354-3130
(013) 99761-8349

Av. dos Caiçaras, 1697
Jardim Las Palmas - Guarujá/SP

www.marmorariaguaruja.com.brTels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

Homenagens, agradecimentos, comprometimento
e comemoração ‘Dar de si, antes de pensar em si’

A presidente
empossada 2024-2025, 

Michelle Barreto

Paulo Gameiro
e Eliana Blaschi 

O presidente do Rotary Club Bertioga Forte,
Edson Galindo, Sabrina e Antonio Marques Aldo Gaspar e Anacélia Gaspar 

O presidente da 
Associação dos Eng. 

e Arq. de Guarujá, 
Arthur Ferreira  

Débora dos Santos 
Pinheiro, futura 

presidente do Rotary 
Club Bertioga Forte  

O vereador
Raphael Vitiello 

Gescele Oliveira e
João José de Souza   
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3030anosanos
EternizandoEternizando
emoçõesemoções

3030anosanos
EternizandoEternizando
emoçõesemoções

Posse da nova diretoria e aniversário de 33 anos 
do Rotary Club Guarujá Vicente de Carvalho 

Sócios fundadores do Rotary Club Guarujá Vicente de Carvalho  

Na concorrida e 
alegre festiva, 
a professora 
Michelle Barreto 
foi empossada, 
como a nova 
presidente do 
Rotary Club 
Guarujá Vicente 
de Carvalho, 
juntamente com o 
Conselho Diretor, 
que certamente irá 
dar continuidade 
ao trabalho 
social sério do 
conceituado 
Rotary  

Henrique Castelão
e Elaine Castelão  

Jorge Luiz Barbosa 
Farias é o novo 

rotariano

A psicóloga Dulcilene 
Santos ficou feliz em 
ingressar no Rotary  

O past presidente Wladimir 
Ferreira Barbosa e a 

presidente empossada 
Michelle Barreto  

O governador 2024-2025 do Distrito 4420, Marcelo Vellejo 
Marsaioli, o gov. indicado 2025-2026, Luiz Antonio Pirola e
o governador designado 2026-2027, Ronaldo Ogassawara 

Pedro Tucunduva
e Thiago Tucunduva 
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